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 “Ante los rumores que 
se han generado con 
relación a un supuesto 
nuevo impuesto aplicable 
sobre el salario de los 
trabajadores y retroactivo 
a mes de enero, el Gobierno 
del Estado informa que 
esto es totalmente falso”, 
subrayó el funcionario.
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Los partidos políticos duermen en tanto 
llegan los tiempos electorales.

Ya vamos sobre tres meses de las elecciones 
federales y sus resultados, en que el Partido 
Revolucionario Institucional con todas sus fallas 
de organización, demostró una vez más que 
sigue influenciando sobre manera en importantes 
sectores de la sociedad para atraer el voto de 
los ciudadanos que aún creen y confían en 
sus principios y propuestas de transformación 
y crecimiento…..En un panorama abierto de 
ofrecimiento en campaña de los candidatos 
a diputados federales, en que participaron 
tres de los principales instituciones políticas, 
reconocidas a nivel nacional, PAN,PRD,PRI, 
los sufragantes se inclinaron en muchas 
de las mesas receptoras de boletas por los 
abanderados del Revolucionario Institucional, 
siguiéndoles en simpatía los del Sol Azteca y 
Blanquiazul, logrando los primeros el triunfo 
electoral en los Tres Distritos en que se halla 
dividido el estado, con cabeceras Santiago 
Ixcuintla, Tepic y Compostela…..

Tres diputados  federales de mayoría relativa 
irán a sumarse e integrar la Cámara Baja del 
Congreso de la Unión….Los otros partidos 
pequeños, entre ellos los de Nueva Alianza, 
Morena, del Trabajo, Movimiento Ciudadano, 
participaron en esta contienda electoral para 
tener en acción a sus militantes y simpatizantes 
y cumplir con las reformas y normas del Instituto 
Nacional Electoral, así no perder sus registros 
a nivel nacional, a sabiendas de antemano que 
no superarían en la votación al Tricolor, Acción 
Nacional, ni al de la Revolución Democrática, 
por estar estos bien asentados en la conciencia 
de los nayaritas…..Pasaron las elecciones del 
siete de junio del 2015, mas no hemos sabido 
que las dirigencias de esos organismos políticos 
que participaron y perdieron en las urnas, se 
hallan sentado a analizar los resultados de 
las campañas de sus candidatos y las causas 
de sus resultados negativos que los llevaron 
a perder la oportunidad de ir a la Cámara de 
Diputados Federal…..

Si no lo hicieron a los pocos días de aquel 
siete de junio, ahora que nos acercamos a los 
meses del inicio de una nueva lucha electoral, 
se acordaran menos esos dirigentes de ver el 
pasado y las causas de sus derrotas….Bien es 
sabido que en el 2017 se tendrá la renovación 
del Poder Ejecutivo, los veinte ayuntamientos y 
la legislatura del estado, y por lo consiguiente 
habrá los comicios en todos los municipios y así 
llegar a la designación de los nuevos cargos 
de elección…..Mientras eso sucede, se nota 
una quietud absoluta en la sede de los distintos 
partidos políticos registrados y que podrán 
participar en la nueva junta electoral…Y así 

acudimos al edificio del Partido Revolucionario 
Institucional, donde se ve la ausencia del principal 
responsable de la marcha de ese instituto, el 
maestro Juan Carlos Ríos, presidente estatal 
y si no está esa autoridad política menos los 
demás que desempeñan cargos importantes en 
el Comité Directivo Estatal, como la secretaria 
general, de organización, del interior, del trabajo, 
y otros mas que deben de ser el brazo derecho 
de Juan Carlos Ríos Lara , un ideólogo político 
originario del estado de Guanajuato y que llego 
a Nayarit durante la campaña electoral de 
Roberto Sandoval como candidato…..

Podemos decir que la labor del presidente del 
PRI, Ríos Lara, ha sido positiva, sin embargo 
vemos que próximamente vendrá un cambio en 
la dirección del Revolucionario Institucional con 
gente afín del que será el nuevo abanderado 
de ese partido a la gubernatura de Nayarit….. 
En la sede de los otros partidos también se 
duerme en el “sueño de los juntos”, tal vez 
esperando sus cuadros directivos que se 
lleguen los tiempos de iniciar con intensidad 
los trabajos pre-electorales del 2017, que 
incluyen organización de cuadros y fortalecer 
la unidad, para de ahí llegar a la nominación 
de sus candidatos a los distintos cargos de 
elección….Hasta la próxima…Decano del 
periodismo

Hay muchas formas de entretenimiento 
que podemos realizar con nuestros 
hijos en este verano. Inscribirlos para 
que realicen actividades deportivas, 
cursos de actualización, entre otras 
tareas recreativas. Pero es necesario 
aprovechar el tiempo vacacional, no 
sólo para la diversión que es importante, 
sino también para dedicarle tiempo 
al aprendizaje a través de la lectura. 
Así, aprender espontáneamente sobre 
algún tema particular juntamente con 
los hijos se vuelve una opción en estas 
vacaciones largas. ¿Qué es el aprendizaje 
espontáneo? 

El aprendizaje espontáneo consiste en 
la adquisición de conocimientos generales 
a través de libros y otras fuentes. Surge 
a partir de la necesidad inmediata de 
obtener un dato específico, informarse 
y conocer sobre un tema para prevenir 
una situación negativa en la vida, ya 
sea una enfermedad, una adicción, un 
accidente. Se caracteriza por una falta 
de método formal; aunque no por eso es 
menos útil y efectivo. Para los jóvenes que 
desean incrementar sus conocimientos 
en estas vacaciones y ya cuentan con el 
privilegio de estar en la universidad, tienen 
una buena opción: leer para aprender. 

¿Y para los que 
por el momento 
no pertenecen a 
ninguna institución 
e d u c a t i v a ? 
T a m b i é n , 
pueden adquirir 
conoc im ien tos 
por sí solos. En 
f i n ,  cua lqu ie r 
persona puede 
invertir su tiempo 
para ampliar sus 
conocimientos. 
A la práctica de 
ap rende r  po r 
uno mismo se 
le conoce como 
auto-didactismo. 
Un auto-didacta 
es más que un 
simple buscador 
de información. 
Es, en términos 
e d u c a t i v o s , 
un es tud iante 
informal que busca 

aprender lo referente a una disciplina 
determinada. Es un estudiante que 
no obtendrá título alguno de ninguna 
Institución Universitaria; pero que tendrá 
los conocimientos básicos de la ciencia 
o carrera que haya estudiado. En el 
caso del que estudia en una institución, 
contará con un conocimiento más allá 
de lo que su profesor le enseñó.  

     El buscador de información y el 
auto-didacta, por lo general, obtienen 
sus conocimientos a través de los libros. 
Así, el libro se convierte en el formato 
preferido para obtener el conocimiento. 
Ambos, el buscador de información y 
el auto-didacta, requieren de técnicas 
básicas de lectura para comprender 
los textos que analizan, para extraer el 
conocimiento e interpretarlo. Algunas 
técnicas recomendadas, según George 
Steiner, son las siguientes:

1. El simple lector, el estudioso 
y el investigador deben adquirir el 
compromiso de dialogar con el texto, de 
preguntarle, así, los diferentes modos de 
respuesta que obtiene el lector son: la 
nota, la anotación, la corrección textual, 
la enmienda y la transcripción generan 
juntos una prolongación del libro que 
se lee. Lo anterior se recomienda que 
se haga en los márgenes de las hojas, 
se puede, por lo tanto, escribir en las 
hojas de un texto.   

2. Para leer necesitamos absoluto 
silencio. Leer es un acto silencioso y 
solitario, es un silencio vibrante y una 
soledad poblada por la vida de la palabra.

3. La memoria es el factor 
f undamen ta l .  Pa ra  memor i za r 
necesitamos, en mayor o menor medida, 
la transcripción de aquello que ha causado 
impacto y nos ha estremecido dentro.

4. Y por último, debemos aprender 
a reflexionar frases y la gramática de 
nuestro texto. 

La lectura, pues, es indispensable 
para el progreso de los individuos, en 
la medida que nuestro país cuente con 
más lectores serios tendremos una mejor 
calidad de vida y una sociedad más 
civilizada. Hasta la próxima. Terapeuta 
Familiar y Conferencista. Consultas 
Celular 311 136 89 86.

Tiempo Libre, Lectura y Vacaciones: 
Cómo Entretener a Nuestro Hijos. 

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo
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En Nayarit no se combate la violencia 
escolar o bullying: Leopoldo García López

*Con la torrencial lluvia de ayer.

Ignora Candy Yescas si 
participará Cota en reunión 
de campesinos de la costa 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “En Nayarit, pese a 
que se han presentado denuncias al 
por mayor de acciones de “bullying” y 
mal trato de los alumnos en educación 
básica, nadie ha hecho nada por 
remediar la situación, y entre otras 
escuelas, tenemos conocimiento 
que en la primaria Juan Escutia ‘La 
Tipo’ hubo padres de familia que se 
quejaron del director y de algunos 
maestros porque en distintas aulas 
había violencia escolar y nadie hizo 
nada para solucionarlos y los padres 
de los niños afectados tuvieron que 
soportar hasta el término del ciclo 
escolar”.

Así lo  informó el presidente de 
la Asociación Nacional de Padres 
de Familia, Leopoldo García López, 
añadiendo: “el ciclo escolar 2014-2015 
fue uno de los peores que hemos 
vivido, toda vez que en varios estados 
de la República tenemos conocimiento 
que hubo escuelas donde no se 
cumplió con el calendario de los 
200 días de clases, y no sabemos 
si los gobiernos están amenazados 
o por qué se cruzan de brazos ante 
grupos de maestros”.

“Como es de todos sabido, porque 
los medios masivos de comunicación 
nos han informado, hay grupos de 
maestros que se la pasan en paros 
laborales, ya sea en sus estados, 
principalmente en Oaxaca y en el 

Distrito Federal, pero también en este 
ciclo escolar se han caracterizado 
esos maestros con hacer acciones 
delincuenciales perjudicando a los 
comerciantes y conductores, ya que 
al cerrar calles y espacios públicos, 
la venta se termina y se han cerrado 
mucho negocios. Esperamos que 
con la creación del IEEPO, en 
Oaxaca, se de fin de una vez por 
todas a las nefastas acciones que 
han realizado durante muchos años, 
los maestros de la CNTE, tanto en 
Oaxaca como en los demás estados 
del país, en los que existen estos 
graves problemas”.

Dijo García López que “esa gente 
no debía tener el nombramiento de 
maestro porque está cometiendo 
ilícitos en contra de la sociedad, 
pero al no cumplir con el objetivo 
de sus profesiones, las autoridades 
debieran dejar de pagarles un salario 
que no devengan pero eso no sucede 
y luego nos dicen: ‘hubo quema de 

oficinas del gobierno, de partidos 
políticos, asaltaron a camioneros’, 
pero no hay detenidos, por lo que 
todos nos preguntamos si entonces 
esas actividades ya son legales”.

Pero también comentó, “ahora los 
diputados están haciendo acuerdos 
que vendrán a dar más ‘leña para 
la hoguera’, porque quieren que los 
ayuntamientos paguen al personal 
administrativo del personal educativo, 
y así como en Nayarit, seguramente 
que hay otros estados igual o en 
peores condiciones financieras, 
que si no tienen para pagar salarios 
a sus trabajadores y mejorar los 
servicios públicos, quién sabe de 
dónde van a sacar dinero para pagar 
al personal de las escuelas, porque 
estoy seguro que si eso se aprueba, 
los ayuntamientos quiebran y se 
cierran las presidencias municipales.

Al mismo tiempo, se menciona 
que serán los padres de familia 
quienes tenga que cubrir los gastos 
de mantenimiento de las escuelas 
y eso pues seguramente no podrá 
ser posible, porque lo único que se 
logrará es que haya más deserciones, 
porque si a la fecha hay familias que 
no pueden mandar a sus hijos porque 
ni tienen para darles para el pasaje, 
para útiles o para comprarles ropa y 
zapatos, ¿cómo le van a hacer para 
pagar cuotas de mantenimiento?”.

García López señaló más adelante 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-La tarde de ayer jueves, 
alrededor de las 14 horas, una fuerte 
lluvia se dejó caer acompañada 
de múltiples y ruidosos rayos, que 
atemorizaban a los niños y ancianos 
por el temor de llegar a ser alcanzados 
por alguno de ellos, mientras que por 
el poderoso viento muchos árboles 
eran tumbados de raíz en diferentes 
puntos de la ciudad capital.

En la avenida Insurgentes y Rey 
Nayar a la altura de la Cruz Roja, 
el tráfico vehicular se hizo lento 

por las inundaciones que se siguen 
presentando en esa zona, y otra 
más enfrente del Tecnológico de 
Tepic, al parecer a espaldas de la 
tienda comercial Walmart y cerca de 
la tienda Ley Alica, al parecer unos 
árboles se cayeron al no soportar los 
fuertes vientos huracanados que se 
dejaron sentir a esa hora.

De igual manera en la avenida 
Revolución Social en puro enfrente de 
la UAN, un árbol de mediana estatura 
por poco ocasiona el aplastamiento 
de un coche el cual en su interior iban 

dos jóvenes, que afortunadamente 
resultaron ilesos,  además de que en 
la avenida de la Cultura en Ciudad 
del Valle una familia que iba a bordo 
de un coche también estuvieron 
a punto de ser aplastados por un 
enorme árbol, que por buena suerte 
no les cayó encima por lo fuerte de 
los vientos, que a esa hora soplaban.

Un enorme árbol salió con todo y su 
raíz en Ciudad del Valle, llevándose 
entre las raíces un puesto de tacos que 
estaba cerca de él, afortunadamente 
no hubo desgracias que lamentar, 
pero si ocasionando una sicosis de 

temor por los constantes 
rayos que no dejaban 
de sentirse al menos 
en una duración de 
una hora,  una hora 
molesta por la lluvia que 
marcaba la salida de los 
trabajadores.

Es ta  semana a 
transcurrido con malas 
noticias por causas de 
las torrenciales lluvias y es que no 
podemos olvidar el trágico accidente 
de un tráiler y un camión de pasajeros 
que arrancó de tajo la vida de 7 

personas y resultaron gravemente 
lesionados 14 personas más, y estas 
lluvias continuarán al menos hasta 
diciembre, por lo que hay que tomar 
precauciones ante ello. 

Por Rafael González Castillo 

La diputada priista, Candy Yescas,  
se reporta lista para participar en 
la reunión de campesinos que se 
efectuará  en el comisariado de 
Santiago Ixcuintla durante la mañana 
de este viernes 24 del presente.

 En el lugar se analizará si se 
entrega el seguro catastrófico a los 
mangueros, se cancela la cartera 
vencida de todos los campesinos 
de la costa, se entregan los dos 
pesos por la comercialización del 
frijol que prometió ASERCA, entre 
otros. La legisladora reconoce que 
será muy complicado atender las 
demandas de quienes perdieron sus 
cosechas a consecuencia de las 
lluvias atípicas de febrero pasado.

 La entrevistada de momento 
no sabe si a la reunión acudirá el 
líder nacional de la CNC, Manuel 
Cota Jiménez.

Los mangueros el lunes pasado 
amenazaron con bloquear la caseta 
de la autopista Tepic crucero de San 
Blas y colocar un plantón permanente 
en la plaza Bicentenario si no se 

atienden sus peticiones. Pero 
Candy Yescas ignora los planes 
que tienen los inconformes  y como 
consecuencia no piensa apoyar la 
protesta porque ella busca que el 
problema se resuelva por la vía 
de la civilidad.

La representante espera que 
haya prudencia de los hombres 
del campo porque afirma que para 
atender sus peticiones se ocupan 
muchos millones de pesos.

A la reunión se espera que 
asista  la SAGARPA, SAGADERP, 
gobierno del estado y todos los 
diputados que representan a  los 
distritos agrícolas  de la entidad.

Los fuertes vientos causan la caída de enormes 
árboles en diversos puntos de la capital nayarita

que “los padres de familia deben 
unirse, porque solo así podrán apoyar 
para que los maestros acepten las 
evaluaciones, porque no queremos 
que frente al grupo estén maestros 

que no estén actualizados, porque 
entonces seguro que los egresados 
serán alumnos sin el conocimiento 
necesario para llegar a estudiar una 
carrera universitaria”.
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* Varios árboles cayeron sobre vehículos, 
provocando daños materiales.

* Antes de que concluyera su cargo como gobernador en 2011, Ney 
González impulsó al desconocido Loza Ramírez a la codiciada notaría 10.

La tradicional Feria del Elote de Xalisco será 
artística, deportiva y cultural: José Luis Lerma

Validan notaría para Guillermo Loza en 
Bahía de Banderas, tras 4 años de juicio 

Por Edmundo 
Virgen

El presidente municipal 
de Xalisco Nayarit, el 
ingeniero José Luis 
Lerma Mercado, anunció 
oficialmente el arranque 
de la tradicional “Feria 
del Elote” en su edición 
2015 que se desarrollará 
del  31 de Julio, al 15 de 
agosto, la cual dijo, será 
una feria diferente a las 
que anteriormente se 
han realizado, ya que los 
asistentes podrán disfrutar 
de eventos culturales, 
artísticos y deportivos, 
además de que habrá 
espectáculos gratuitos, 
puesto que lo que se 
pretende es que todo el 
pueblo asista y disfrute 
de esta gran fiesta.

Al evento que se 
desarrolló en la conocida finca 
“Casa Ocampo” se contó con la 
asistencia de la presidenta del DIF 
municipal la señora Kika Gutiérrez, 
el secretario del ayuntamiento 

Oscar Sánchez Ahumada, los 
regidores Jesús Cristóbal Serratos, 
Reynaldo Briones, Angélica Montes 
y Lidia Corona Campos, la actual 
Reyna de la Feria Meyen Audelo, 
la presidenta de la Asociación de 

Hoteles y Moteles del Sur 
de Nayarit, la licenciada 
Georgina Ocampo, así 
como las diez bellas 
aspirantes a Reyna de 
la Feria del Elote.

José Luis  Lerma 
Mercado, al hacer mención 
de las ganancias que 
arrojará esta feria, señaló 
que en su totalidad se 
destinaran a la obra pública 
municipal, por lo que al 
concluir las celebraciones 
se dará a conocer a la 
opinión pública un estado 
de cuenta para que la 
población conozca la 
totalidad de las utilidades 
arrojadas en esta fiesta.

También el presidente 
municipal,  manifestó 
que la seguridad estará 
a cargo de la policía 
municipal, aunque ya 
existe un acercamiento 

con la Fiscalía General del Estado 
para que en caso necesario y solo 
en casos de emergencia, si llegaran  
a presentarse, se les apoye con 
elementos de la Policía Nayarit.

Por Oscar 
Verdín 

Camacho 

En acatamiento 
a una sentencia de 
amparo, la Sala 
Consti tucional-
E lec to ra l  de l 
Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ) 
resolvió la validez 
de la  notar ía 
pública número 
10,  en Bahía 
de Banderas, a 
favor de Guillermo 
Loza Ramírez, 
u n  a b o g a d o 
desconocido en 

Nayarit pero impulsado por el 
ex gobernador Ney González 
Sánchez.

Esta semana, el Segundo 
Tribunal Colegiado en Tepic 
informó que ya fue acatado el 
sentido del amparo 425/2014 
dictado a favor de Loza Ramírez, 
resolución conocida en junio 
reciente y divulgada por este 
reportero.

“El pleno de este tribunal 
estima que la ejecutoria de 
amparo dictada en el presente 
asunto se encuentra cumplida. 
Como consecuencia de la 
declaratoria citada, dese vista 
a las partes para los efectos 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

La tormenta que cayó esta 
tarde en Tepic, acompañada de 
fuertes vientos, rayos y granizo, 
provocó inundaciones y la caída 
de varios árboles que causaron 
daños a vehículos.

Por la avenida Insurgentes 
a la altura de la Rey Nayar, o 
por avenida De la Cultura frente 
a la Universidad Autónoma de 
Nayarit, o sobre el canal que 
cruza por el fraccionamiento 
Ciudad del Valle, fueron algunos 
de los lugares donde cayeron 
grandes árboles,  lo que pone 
sobre la mesa la necesidad de 
continuar con la poda o el retiro 
de especies que ya representan 

un peligro.
Por ejemplo, se ha insistido 

la urgencia de poda a varios 
árboles por avenida P. Sánchez 
esquina con Insurgentes. 

Si bien el Gobierno del Estado 
y el Ayuntamiento de Tepic han 
anunciado tareas de poda y corte, 
las fuertes tormentas obligan a 
aumentar esos trabajos.

Los siniestros de este jueves 
movilizaron a los cuerpos de 
seguridad, y es que varios 
carros resultaron con daños 
materiales. 

En algunas partes de la 
ciudad, la poderosa lluvia duró 
cerca de una hora y también 
fue acompañada de decenas 
de rayos.

Tormenta tumba árboles en Tepic 

Para terminar, el edil informó  que 
de acuerdo a la programación de 
los eventos artísticos, el 31 de julio 
arranca con la presentación de las 
bandas  Tremendos de la Sierra y 
Legión 380;  Para el sábado primero 

de agosto estará Vaqueros Musical 
y Joaquín Lira; y el domingo 2 de 
agosto la Sonora Dinamita y demás 
grupos musicales, los municipios 
que serán invitados de honor serán 
Tepic y Ahuacatlán.

legales a que haya lugar”, 
indica un acuerdo publicado el 
miércoles 22.

La sentencia de la Sala 
Const i tuc iona l  –e l  caso 
inicialmente fue conocido 
por el Tribunal de Justicia 
Administrativa, ya desaparecido- 
es dictada prácticamente cuatro 
años después de que el también 
notario público Jorge Rogelio 
Careaga Pérez recurrió a los 
tribunales para inconformarse 
por la designación de Loza, poco 
antes de que Ney González 
dejara el cargo.

Careaga está en tiempo 
de presentar otro amparo, 
aunque posiblemente con pocas 
posibilidades de que prospere 
porque el Tribunal Colegiado ya 
fijó un criterio en el sentido de 
que no le afecta el nombramiento 
de Loza y no acreditó un interés 
legítimo en el asunto.

“…la parte actora debió 
acreditar que la patente otorgada 
a Guillermo Loza Ramírez, 

como notario público titular de 
la mencionada notaría, le causó 
perjuicio en su esfera jurídica 
de derechos, para obtener 
sentencia favorable en el juicio 
de nulidad; lo que en el caso no 
aconteció, pues el sólo hecho 
de manifestar que también es 
notario titular sujeto a la carrera 
notarial, no hace tangible su 
interés legítimo, pues se insiste, 
no demostró la afectación a su 
esfera jurídica, ni mucho menos 
el beneficio que le representa 
la nulidad de dicha patente”, 
se explica en el referido juicio 
de garantías.

Durante muchos años, la 
notaría pública 10 de la Primera 
Demarcación Territorial fue 
atendida por Germán Goldman 
Serafín, quien falleció el 24 de 
diciembre del 2010. 

Dos meses antes de su muerte, 
Goldman solicitó a Ney González 
que el abogado Saúl Valencia 
Ovalle fuera designado como 
su suplente, pero el entonces 
gobernador ignoró la petición.
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* En este periodo vacacional el Gobierno de la Gente 
busca fomentar en los niños la cultura de prevención 

del delito, educación vial y talleres culturales.
* El Fiscal Edgar Veytia también hizo entrega de la 

playera oficial gratuita a los más de 400 niños que se 
inscribieron para ser partícipes de estas actividades.

*En el marco del programa "Unidos por tu seguridad"...

• 28 Microempresas Turísticas serán beneficiadas 
mediante este programa

Tepic, Nayarit.- La Fiscalía 
General del Estado, a través de 
la Dirección de Prevención del 
Delito, inauguró este jueves el 
tercer curso de verano "Escuadrón 
Infantil de la Policía Nayarit", el 
cual se realizará del 20 de julio al 
07 de agosto en la escuela primaria 
Francisco González Bocanegra 
del Infonavit Los Fresnos.

Más de 400 niños inscritos y 
padres de familia presentes en el 
acto inaugural, que se celebró con 
gran algarabía; mismo que busca 
despertar en los niños nayaritas 
la conciencia social, para forjar 
adultos de bien a la sociedad. 

"El Fiscal Edgar Veytia, se ha 

enfocado en la niñez, como un 
futuro importante y prominente, 
para fortalecerlos y se desarrollen 
sana e intelectualmente, porque 
en un futuro inmediato serán 
la parte esencial de nuestra 
sociedad", destacó el Director 
de Prevención del Delito, Victor 
Fernández.   

Cabe destacar que el curso 
de verano que concluirá el 07 
de agosto próximo, considera 
actividades de prevención del delito, 
educación vial, defensa personal 
y orden cerrado; asimismo, teatro, 
manualidades, baile moderno, 
escuela de fútbol y una conferencia 
de liderazgo infantil.
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La Secretaría de Turismo informó sobre 
el arranque de la Capacitación del Proyecto 
Moderniza en Nayarit, el cual tiene como 
objetivo general en las microempresas del 
sector turismo una Metodología Moderniza. 28 
empresas turísticas serán beneficiadas mediante 
este programa a través capacitación y asesoría 
para mejorar sus prácticas administrativas para 
un desarrollo humano empresarial.

El Proyecto Moderniza es un sistema de 
gestión para el mejoramiento de la calidad 
en la micro empresa, mediante el cual se 
obtienen técnicas modernas que les permiten 
ofrecer los más altos niveles de calidad en 
sus servicios de operación así como elevar 
sus capacidades empresariales en el turismo.

"El Gobierno del Estado se encuentra comprometido mediante 
diversas gest iones con 
su contraparte Federal, 
para implementar en las 
microempresas un sistema de 
gestión para el mejoramiento 
de la competit ividad en 
beneficio de los Nayaritas", 
aseveró la titular de Turismo, 
Catalina Ruiz Ruiz, quien 
estuvo acompañada de 
Celeste Margarita Ojeda 
Iñiguez, Consultor Certificada 
de Moderniza y el M.A. 
Jorge Sánchez Simancas, 
en representación de los 
empresarios beneficiados 
con el proyecto.

Inaugura Fiscalía curso de verano 
“Escuadrón Infantil Policía Nayarit 2015”

Lanza Gobierno Proyecto 
Moderniza en Nayarit

SE FORMA LA TORMENTA TROPICAL 
"FELICIA" EN EL PACÍFICO.

- - - - - - -
Ya nos visito "Dolores"
y ahora nos llega "Felicia"
mas no hay que tener temores
por esta nueva visita
que por su nombre es primores.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Y lo conformarán los 7 municipios de la zona.
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Jala es nuestro mayor bastión y 
construiremos un gran desarrollo turístico

Más de 134 mil personas capacitadas integran 
los 31 mil 500 Comités de Contraloría Social 
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic, Nayarit.- Durante la 
inauguración de la Octava Reunión 
Nacional de Contraloría Social (CS), 
celebrada en Durango, Durango; 
en presencia del Gobernador 
de esa entidad, Jorge Herrera 
Caldera y del Auditor Superior 
de la Federación, Juan Manuel 
Portal Martínez. El titular de la 
SFP, Virgilio Andrade Martínez, 
dijo que gracias a la Contraloría 
Social se supervisan con eficiencia 
los programas dirigidos a combatir 
la pobreza y a fortalecer la 
infraestructura.

Al evento que se realizó los días 
15 y 16 de julio, asistió el titular 
de la Secretaría de la Contraloría 
de Nayarit, Mario Alberto Pacheco 
Ventura, quien informó que con la 
presencia de los contralores de 
los 31 estados del país  y la del 
Distrito Federal, se realizó un panel 
denominado: “La Contraloría Social 

y la Participación Ciudadana”. 
Posteriormente, se inauguró la 
Feria de Experiencias Contraloría 
Social en la que participaron las 
31 entidades federativas y el 
Distrito Federal.

Asimismo se efectuó un segundo 
panel titulado: “Buenas prácticas 
en materia de prevención de la 
corrupción en la población infantil”, 
moderado por la presidenta del 
DIF-Durango, María Teresa Álvarez 
del Castillo Herrera.

Ante el Subsecretario de 
Planeación y Evaluación de 
Polí t icas Educativas de la 
Secretaría de Educación Pública, 
Javier Treviño Cantú, y del Delegado 
de la Secretaría de Gobernación 
en la entidad, Humberto López 
Favela, el titular de la Función 
Pública, Andrade Martínez, informó 
que este año “son 54 programas 
federales a los que se le da 
seguimiento, en beneficio de la 

población”.
Acompañado por el Subsecretario 

de Control y Auditoría de la Gestión 
Pública de la SFP, Raúl Sánchez 
Kobashi, indicó “esta Reunión 
Nacional es un reconocimiento a 
la coordinación entre el gobierno 
federal y los estados en el combate 
a la corrupción, así como al 
esfuerzo ciudadano para mejorar 
su calidad de vida”.

Destacó que más de 134 mil 
personas capacitadas integran 
ya los 31 mil 500 Comités de 
Contraloría Social en el país, sin 
soslayar que el 70 por ciento de 
ellas son mujeres, quienes se 
caracterizan por su honestidad 
y vocación de servicio.

El Gobernador Jorge Herrera 
Caldera, al inaugurar el evento, 
puntualizó que la contraloría social 
cierra el paso a la corrupción y 
es factor decisivo para que la 
sociedad recupere la confianza 
en las instituciones.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “Quiero decirte que 
dentro de la Asociación de Hoteles 
y Moteles del sur de Nayarit, 
que conforman los municipios 
de Xalisco, Jala, Ahuacatlán, 
SAMAO, Ixtlán, Amatlán, y San 
Pedro Lagunillas,  les estamos 
apoyando en sus eventos anuales 
con motivo de la celebración de 
las tradicionales ferias en cada 
uno de ellos”, así lo manifestó en 
entrevista, su dirigente estatal, 
Georgina Ocampo López.

Agregó, que Jala es el único 
Pueblo Mágico en todo el estado, 
y que en breve realizará su 
feria tradicional, “nosotros como 
corredores del sur en estos siete 
municipios, estamos viendo como 
podemos desarrollar el eje del 
desarrollo para toda la zona sur 
y poder promocionarlos, y vemos 

que Jala es nuestro mayor bastión 
que tenemos en toda esa zona, 
para hacer todo un desarrollo 
turístico allí”.

Y señaló enfática, “entonces 
ahora con la feria que se viene, y 
que es una feria muy tradicional, 
estamos nosotros también como 
prestadores de servicios turísticos, 
no solo los hoteleros sino también 
todos los prestadores de servicios 
turísticos, invitando a la feria 
de Jala, ya que aparte de su 
tradición, y lugares muy bonitos, 
tiene hoteles en los cuales 
la gente que quiera quedarse 
muchos días a disfrutar de su 
fiesta, y conocer todo el pueblo 
y sus alrededores, la invitación 
es abierta para todos”.

De igual manera el municipio 
de Xalisco, en breve estará 
desarrollando las actividades y 
programas en torno a su fiesta 

tradicional, bien dirigidas por 
cierto por las autoridades locales, 
encabezadas por su Presidente 
Municipal, José Luis Lerma 
Mercado, funcionarios municipales 
y todos los habitantes, en donde 
habrán de desarrollar su anual 
Feria del Elote Xalisco 2015, la 
cual arrancará el 31 de Julio y 
culminará el 16 de Agosto. 

Por último, la dirigente de los 
Hoteleros, Georgina Ocampo 
López, expresó,  “nosotros como 
responsables de moteles y hoteles, 
además como prestadores de 
servicios turísticos de la zona 
sur, estamos trabajando muy de 
la mano con los responsables de 
los 7 ayuntamientos, precisamente 
para promocionar estas ferias 
(Jala y Xalisco), en la cual todos 
estamos unidos, y lograr una 
fiesta que nunca se le olvide a 
la gente local, mucho menos a 
nuestros visitantes”. 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- El papel de la educación 
en el sector forestal es fundamental, 
por lo cual se llegó a un acuerdo 
con la Universidad Autónoma de 
Nayarit para que los estudiantes 
de licenciatura y posgrado acudan 
a la CONAFOR a realizar sus 
prácticas profesionales, servicio 
social, maestrías y doctorados 
en lo referente al sector forestal 
de Nayarit.

El Gerente Estatal de la 
CONAFOR, Pedro Tello García, 
explicó que “algunas de las facultades 
del Comité son: asignar los apoyos 
de acuerdo a la disponibilidad 
presupuestal, al resultado de los 
dictámenes y lo previsto en la 
Reglas de Operación; solicitar la 
suspensión del pago del apoyo y 
la implementación de las acciones 
legales a que haya lugar, en caso 
de detectar el incumplimiento de 
algún beneficiario.

Las Reglas de Operación de 
PRONAFOR se ajustan al Plan 
Nacional de Desarrollo 2013-2018 
del Gobierno del Presidente Enrique 
Peña Nieto que plantea como 
Cuarta Meta Nacional ‘Un México 
Próspero’ en la cual instruye a 
que se promueva el crecimiento 
sostenido de la productividad en un 
clima de estabilidad económica y 
mediante la generación de igualdad 
de oportunidades”.

Por otra parte, comentó que 
“la mañana de este 22 de julio, 
la Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) celebró la Tercera 
Reunión Ordinaria del Comité 
Técnico Estatal del Programa 
Nacional Forestal (PRONAFOR) 
2015. Éste único órgano colegiado 
que es el encargado de avalar 
y aprobar las asignaciones de 

recursos que la CONAFOR 
realiza en el estado de Nayarit, a 
través de distintos componentes 
y modalidades de apoyo del 
PRONAFOR implementado por 
el Presidente Enrique Peña Nieto.

El Comité Técnico Estatal del 
PRONAFOR es presidido por el 
Director General de la Comisión 
Forestal de Nayarit (COFONAY) el 
Profesor Fernando Arcadia Aldama, 
y cuenta con la participación de 
representantes de la CONAFOR 
encabezada por su Gerente Estatal 
el Ing. Pedro Tello García y la 
Secretaria de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (SEMARNAT), 
así como de los sectores sociales 
Académico, Industrial, Silvicultores y 
Prestadores de Servicios Técnicos”.

Durante ésta tercera sesión 
ordinar ia celebrada en las 
instalaciones de la Gerencia 
Estatal de la CONAFOR algunos 
de los puntos a tratarse fueron: 
el reforzamiento del trabajo en 
equipo entre la CONAFOR y el 
sector forestal del Gobierno del 
Estado de Nayarit para realizar de 
manera conjunta verificaciones en 
campo; el consentimiento por parte 
de dicho comité para el cierre del 
Programa de Desarrollo Forestal 
2013, así como el procedimiento 
a llevarse a cabo con beneficiarios 
incumplidos durante el presente 
ejercicio.

Estudiantes de la UAN 
podrán hacer trabajo social en 

la CONAFOR: Pedro  Tello 
* Celebran la tercera reunión ordinaria 

del Comité Técnico Estatal de 
PRONAFOR 2015. Participa la CONAFOR, 

COFONAY, SEMARNAT así como de los 
sectores sociales Académico, Industrial, 
Silvicultores y Prestadores de Servicios 

Técnicos de Nayarit. 
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*Del 2012 al 2014 la población de Nayarit 
en condiciones de pobreza moderada y 
extrema disminuyó considerablemente
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Falso que habrá nuevo impuesto al salario 
de los trabajadores, aclara Gobierno

El Secretario de Administración 
y Finanzas de Nayarit, Gerardo 

Siller Cárdenas, aclaró que no 
hay ni habrá un nuevo impuesto 

al salario de los trabajadores al 
servicio del Estado. 

El encargado de gestionar y 
administrar los recursos financieros 
de Nayarit, declaró que es falsa 
la información de un posible 
impuesto en repercusión de la 
capacidad económica de los 
trabajadores.

“Ante los rumores que se 
han generado con relación a 
un supuesto nuevo impuesto 
aplicable sobre el salario de los 
trabajadores y retroactivo a mes 
de enero, el Gobierno del Estado 
informa que esto es totalmente 

falso”, subrayó el funcionario.

Invitó a todos trabajadores a 
que verifiquen la inexistencia de 
dicho impuesto a través de sus 
estados de nómina.

Ratificó el compromiso del 
Gobernador Roberto Sandoval 

Castañeda, a favor de que los 
trabajadores mantengan un nivel 
económico digno y no se les 
abonen impuestos en detrimento 
de su calidad de vida. “Una vez 
más el Gobierno del Estado 
reafirma su compromiso con todos 
los trabajadores de respetar su 
salario", concluyó Siller.

Nayarit reduce índices 
de pobreza: Coneval

El Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política Social 
(Coneval) dio a conocer los 
resultados de la Medición 
Multidimensional de la Pobreza 
2014, en donde Nayarit se 
posicionó entre los estados 
que disminuyeron sus índices 
de pobreza. Las entidades que 
registraron un mayor descenso 
en niveles de pobreza fueron 
Nayarit (11.7%), Durango 
(11.3%), Nuevo León (9.7%) 
y Jalisco (8.9%).

De acuerdo con la medición, 
Nayarit disminuyó el porcentaje 
de personas en pobreza de 
47.6 a 40.5 en dos años, es 
decir, que en el 2012 había 
553 mil 550 personas en esa 
condición, mientras que en el 
2014 disminuyó a 488 mil 830.

La medición del Coneval 
tomó en cuenta los indicadores 
o carencias sociales relativas 
al ingreso, rezago educativo, 
servicios de salud, seguridad 
social, calidad y espacios de 
la vivienda, servicios básicos 
y acceso a la alimentación, 
y se basó en los datos de la 
Encuesta Nacional de Ingresos y 
Gastos de los Hogares (ENIGH) 
recolectados entre agosto y 
noviembre del año pasado por el 
Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (Inegi).

Este documento revela 

también que la pobreza extrema 
en Nayarit era de 11.2 por 
ciento de la población en 2012 
y disminuyó a 8.5 por ciento en 
2014, en números esto significa 

que en 2012 había 138 mil 700 
personas viviendo en pobreza 
extrema, mientras que en 2014 
la cifra disminuyó a 102 mil 100, 
de acuerdo con el Coneval.
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Un día lleno de buenas 
noticias para Nayarit

•	 7	millones	de	plantas	serán	destinadas	para	el	programa	de	
reforestación de la CONAFOR y 1 millón para reforestación social
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La Comisión Nacional Forestal (CONAFOR) 
en Nayarit, inició con la entrega de planta a 
beneficiarios del programa de Reforestación 
durante el ejercicio 2015 que de acuerdo al 
Plan Nacional de Desarrollo implementado por 

el Presidente Enrique Peña Nieto tiene una 
meta para el estado de Nayarit de reforestar 
8 millones de plantas, así lo declaró Pedro 
Tello García, Gerente Estatal en Nayarit: 

“En Nayarit tenemos una producción 

promedio de poco más de 
7 millones de plantas que 
se pretende establecer 
ya en este ciclo; es 
importante señalar que la CONAFOR ha 
propuesto vía gobierno del estado y por 
petición del gobernador Roberto Sandoval 
la producción de 1 millón de plantas para 
reforestación social, lo que quiere decir que 
estaremos rebasando la meta que supera 
los 8 millones de plantas en un programa 
intensivo donde se coordinan los 3 órdenes 
de gobierno”.

Con la finalidad de obtener la mayor 
supervivencia posible, la CONAFOR 
intensificará la protección de la planta para 
lograr que el 70 por ciento se convierta en 
árboles adultos. 

Los principales municipios beneficiados por 
el programa de Reforestación de la CONAFOR 

son: Huajicori, Del Nayar y La Yesca. 
En el estado de Nayarit existen 5 puntos 

estratégicos de producción de planta los cuales 
además, generan empleo para la gente de 
los alrededores, quienes ejercen una labor y 
además reciben remuneración por ello, esto 
conlleva a que la meta de empleos que ha 
planteado el Presidente, Enrique Peña Nieto, 
aquí también se ve reflejada.

Para la CONAFOR –dirigida a nivel nacional 
por Jorge Rescala Pérez– el garantizar la 
supervivencia de la planta desde el momento 
que se selecciona la semilla para la siembra 
es primordial, por ello la importancia de que 
la misma institución ha creado el Banco 
de Germoplasma para poder ofrecer con 
anticipación el material disponible y certificado 
que permita garantizar una planta de calidad.

Por Ruth Noemí/ Gente y 
Poder  

El pasado martes en el lienzo charro 
‘General Francisco Villa’, escenario 
en el que se desarrolla el XXIII 
Campeonato Nacional Infantil, Juvenil 
y de Escaramuzas Durango 2015, 
ubicado dentro de las instalaciones 
de la Feria Nacional de Durango 2015 
las damas charras Nayaritas Juvenil 
se coronaron como Subcampeonas 

Nacionales 2015.
La vistosidad de los ejercicios 

mostrados por las integrantes del 
equipo, motivaron a la porra y llenaron 
de vida el escenario, festejando cada 
uno de los ejercicios mostrados 
acompañados por el tema musical 
‘El Corrido De Nayarit ’.

De antemano agradeciendo a 
la entrenadora "Gracia Ceceña" y 
Esperando traer más reconocimientos 
para Nayarit.

8 millones de plantas serán reforestadas 
en Nayarit durante el 2015: CONAFOR
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Dan continuidad a trabajos legislativos

Política
En Diputación Permanente 

•	 Las	propuestas	presentadas	se	enfocan	en	materia	penal,	de	cambio	climático,	archivos	
históricos,	acceso	a	la	información	científica	y		seguridad	pública.
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Tepic.- Este jueves en reunión 
de la Diputación Permanente de 
la Trigésima Primera Legislatura, 
se dieron a conocer importantes 
iniciativas presentadas por 
legisladores locales y por el 
Gobernador del Estado de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda.

Una de las  in ic ia t ivas 

presentadas corresponde a la 
diputada Martha María Rodríguez 
Domínguez, a fin de reformar, 
adicionar y derogar diversas 
disposiciones de la Ley Estatal de 
Equilibrio Ecológico y Protección 
al Ambiente, en materia de cambio 
climático.

De igual forma se dio a conocer 

que la legisladora Olga Lidia 
Serrano Montes, presentó iniciativa 
de decreto que reforma y adiciona 
diversas disposiciones a la Ley de 
Archivos del Estado de Nayarit, 
en materia de archivos históricos.

Asimismo se registra la iniciativa 
presentada por el diputado 
Benigno Ramírez Espinoza, 
quien propuso una reforma a 
diversas disposiciones de la 
Ley de Educación en materia 
de ciencia ambiental, desarrollo 
sustentable y cambio climático.

La cuarta iniciativa presentada 
corresponde al diputado Martin 
González Cosío, misma que 
pretende reformar diversos 
artículos de la Ley de Educación 
y de la Ley de Ciencia, Tecnología 
e Innovación, en materia de 
acceso abierto a la información 
científica, educativa, tecnológica 
y de innovación. 

Y en lo que corresponde a 

las propuestas del Gobernador 
del Estado de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda, se refieren 
a la iniciativa de decreto que tiene 
por objeto reformar y adicionar 
diversos artículos de la Ley del 
Sistema Estatal de Seguridad 
Pública y la iniciativa de decreto 
que reforma y adiciona diversos 

artículos de los Códigos Penales 
para el Estado de Nayarit.

Cada una de las propuestas 
presentadas fueron turnadas 
a las Comisiones Legislativas 
competentes para su estudio 
correspondiente.

F ina lmente leg is ladores 
integrantes de la Diputación 
Permanente aprobaron el proyecto 
de acuerdo que autoriza prórroga 
a diversos ayuntamientos de la 
entidad para la presentación del 
Informe del Avance de Gestión 
financiera  correspondiente al 
segundo trimestre  del ejercicio 
fiscal 2015.
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-Casi dos millones de pesos serán invertidos
-Cultura de belleza, electricidad, herrería, repostería, reparación de 

celulares y computadoras; algunos de los talleres de autoempleo
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Tepic, Nayarit.- En la colonia 
Loma Hermosa, una de las zonas 
de mayor pobreza en Tepic, se 

llevó a cabo una reunión para que 
los comités de acción ciudadana 
puedan acceder a cerca de mil 

becas de capacitación en talleres 
de autoempleo.

“Hábitat” es un programa donde los tres órdenes de gobierno 
suman esfuerzos para reducir 
la pobreza urbana y mejorar la 
calidad de vida de los habitantes 
de las zonas urbanas marginadas.

David Rivera, director de 
Desarrollo Social de Tepic, 
detalló: “Tiene dos vertientes, 
una es obra pública y la otra 
son acciones sociales; hoy 
realizamos las concertación de 
las acciones sociales, son 16 
cursos y capacitaciones que 
vamos a dar en esta zona en 
coordinación con SEDATU para 
que la gente pueda aprender un 
oficio y les beneficie.

“El interés que tiene el presidente 
Polo Domínguez es que estas 
colonias salgan de su rezago 
social y se puedan reincorporar a 
la vida productiva y sirvan además 
de superación personal”.

Los talleres son completamente 
gratuitos e inician el próximo 03 de 
agosto en las colonias: El Punto, 
Loma Hermosa y El Faisán; zonas 
marginadas que comprenden la 
zona de influencia de “Hábitat”.

La inversión total será de un 
millón, 814 mil pesos; recursos 
que se ejercen con presupuesto 
municipal y del Gobierno Federal.

Programa “Hábitat” beneficia a 
cerca de mil familias tepicenses
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Siete machos, comedia de píe

Sociales 11

Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos  

El stand up es el género de 
comedia tipo acida que comúnmente 
se realiza en Estado Unidos de 
Norteamérica y poco a poco se 
populariza en nuestro país. Con 
una pobre respuesta en nuestro 
estado de Nayarit, se presentaron 
en días pasados siete de los 
mejores exponentes del Stand up 
en México, con un espectáculo 
que lleva por nombre 7 Machos.

Horac io  A lmada,  Car los 
Vallarta, Macario Brujo, Juan 
José Covarrubias, Juan Carlos 
Escalante, Fran Hevia y Eduardo 
Talavera son 7 Machos, en su 
pasada presentación en Tepic, 
en el Salón Kadi, por 90 minutos 
lograron conectar con el público 
que los espero por más de dos 
horas de retraso del evento. 

En rueda de prensa, destacaron 
el gusto de salir del confort de la 
ciudad de México, de presentarse 
en el foro Shakespeare de apenas 
doscientas personas, el llegar a 
provincia y conquistar nuevas 
plazas es su reto y meta en el 
futuro. 
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La Feria del Elote 

Xalisco 2015 será más 
cultural y familiar

Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Con la intención firme de minorar 
y darle un mejor enfoque la Feria del 
Elote Xalisco será más segura, cultural, 
divertida y familiar. Eventos deportivos, 
religiosos y conciertos para todas las 
edades, deleitaran a los miles de visitantes 
en más de 15 días de fiesta del 31 de 
Julio al 16 de Agosto .

En Rueda de Prensa el primer edil 
José Luis Lerma anunció la cartelera 
en la que entre destacan artistas de 
primer nivel 31 Zona de Arranque y los 
Tremendos de la Sierra. el primero de 
Agosto Joaquín Lira y Vaqueroz Musical. 
8 de agosto ex vocalista de Laberinto Alex 
Ramírez. Diez de Agosto Los Cadetes 
de Linares. 16 de Agosto los Terrícolas. 

Así mismo fueron presentadas las 
candidatas a contender Señorita Feria 

del Elote Xalisco 2015, en el que Mireya 
Audeves terminará su ciclo como la 
máxima soberana de la fiesta elotera. La 
final será este sábado 25 de Julio a las 
20:00 horas, amenizará el comediante 
Kino Díaz, mejor conocido como El 
Grande de la Imitación. 

Este año se dispondrá un dispositivo 
especial de seguridad con el apoyo de 
estudiantes de la Universidad Tecnológica 
de Nayarit; para los más pequeños habrá 
botargas y concursos todos los domingos. 
Se reabrirá el Pabellón Cultural, con una 
muestra de todas sus colonias y ejidos, con 
lo que se hace y produce en Xalisco. Por 
otro lado Tepic, Ahuacatlan y Compostela, 
son los municipios invitados de honor, 
quienes compartirán su badajee cultural.

Seguramente será una gran fiesta 
y aquí verás todos los detalles que se 
desprenda de ella
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Las 
damas voleibolistas del conjunto 
Amigas de Salas, vencieron en tres 
set a las Águilas de San Pedro, no 
se amedrentaron con el tamaño 
de las visitantes, quienes en el 
primer set impusieron condiciones 
cercanas a la paliza, sin embargo 
Amigas de Salas impuestas a dar 
buenas contiendas, defienden los 
blasones del voleibol local.

  
En la disciplina del voleibol 

cuenta bastante la estatura de 
las participantes, y la sexta de 
las Águilas de San Pedro, cubren 
ese requisito en vastedad, pero 

esta vez no fue factor la altura, 
porque las que integran el plantel 
de Salas se discutieron dentro del 
terreno de juego como las grandes, 
prácticamente le arrebataron el gloria 
a las residentes de la comunidad 
de San Pedro.

De nuevo la madurez de Martha 
Rodríguez impuso cordura y de 
su mano este importante equipo 
alcanzó el triunfo con algo de 
sufrimiento, diríamos que fue un 
encuentro de infarto donde las 
jugadoras de ambas escuadras 
mostraron su personalidad reflejando 
su calidad individual sin retoques, 
bien centradas, incluso sonriendo 
y sin miedo a la crítica.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Locatarios 
preocupados por su estabilidad 

económica  comenta ron  con 
preocupación que el mercado municipal 
fue desalojado de sus inquilinos 
y se les prometió arrancar pronto 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ex 
trabajadora municipal (quien pidió 
de favor se omitiera su nombre 
por razones comprensibles) sacó 
a relucir que el PRI le incumplió 
su promesa de trabajo, “por esta 
inconsistencia voy a apoyar al PAN, 
no estoy dolida”, y junto con una 
compañera expresó “somos dos 
tipas de cuidado que dejamos de 
votar por el PRI”.

“No estamos tullidas, 
pero dejamos de creer en 
la palabra dominguera: 
‘les vamos a dar trabajo 
si apoyan en campaña’, 
esa palabra mágica dejó 
de funcionar y dejamos de 
creer en lacras,  no vamos 
a estar metidas en este tipo de líos, 
quizás muchos no entiendan este 
mensaje pero queremos despertar 
conciencias de acabar con la ley 
de Herodes”.

“Si a alguien le caí el veinte será 
ganancia cuando les ofrezcan un baño 
lleno de Jamaica, ¡aguas!, el vaso 
copeteadito se puede derramar… 
así que dejamos de creer en el 
PRI, y aunque nos den lonches, 

Por Jolumeca

I x t l án  de l  R ío ,  Nayar i t . - 
Presuntamente el Chef Internacional 
retirado y residente en este municipio, 
Jesús Salvador Gutiérrez Monroy, 
recibió invitación para participar en 

política como aspirante a regidor 
de su demarcación, ya que se trata 
de un personaje que entiende la 
problemática que aqueja a los más 
humildes y porque siempre anda en 
la búsqueda de soluciones pacíficas. 

En la búsqueda de conocer más 

de este tema le preguntamos a este 
reconocido y fino personaje, quien 
con su respuesta objetiva nos ilustró, 
dijo no saber nada de invitaciones y 
confesó haber estado involucrado en 
proselitismo político, pero apoyando 
a amigos con aspiraciones a cargos 

Amigas de Salas en encuentro de infarto 
derrotan a las Águilas de San Pedro

Ex trabajadores dejaron 
de creer en el PRI

Jesús Salvador Gutiérrez Monroy, recibe 
invitación para participar en política
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Los locatarios están en espera 
de que se inicien los trabajos

no habrá votos, 
no nos calificamos 
como t ra idoras, 
p e r o  n o s o t r a s 
no  empezamos 
los derrames y 
las ofensas de  
cal i f icarnos  de 
peladitas”.

de elección popular, y anuncio que la 
única campaña que tiene en mente 
es terminar su casa.

Cabe la mención que Jesús Salvador 
Gutiérrez, después de radicar varios 
años en el vecino país del norte, 
regresó al pueblo que lo vio nacer 
dispuesto a luchar por su gente, no 
como político, sino como civil, sin 
descartarse de futuras participaciones, 
pero lo mejor será que esperemos 
los tiempos y que sean ellos los que 
decidan el futuro.

las actividades de construcción, y 
nada, todo sigue igual; el inmueble 
sigue de pie, mientras ellos sufren 
en su recinto temporal por la falta de 
buenas ventas.

Supuesto líder de la comuna 
locataria aseguró que  están atentos 
a esta irregular situación que afecta 
a los comerciantes en pleno, por ello 
se mantienen en comunicación en 
espera de que se concrete este gran 
proyecto debidamente consensuado 
entre los propios comerciantes quienes 
siguen temiendo que no se respete 
sus derechos de locatarios.

Cabe mencionar que los locatarios 
tienen la certeza que sus negocios están 
apegados al reglamento municipal en 
la materia, pero se dicen preocupados 
por el retraso de la obra, lo que 
incrementa las necesidades de los 
comerciantes ya que algunos están 
viviendo con recursos limitados y en 
base a ello solicitan se le dé prioridad 
a concretar este gran proyecto.

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA MÉDICO 

GENERAL PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR 
CONSULTA
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ACAPONETA.-  E l  H.  XL 
Ayuntamiento del municipio de 

Acaponeta a cargo del primer edil 
Malaquías (MALACO) Aguiar, tiene 
más de 6,350 contratos registrados 
en la dirección de OROMAPAS al 
mando del director José Carlos 

Ramírez Filipini, quien en entrevista 
para este medio informativo GENTE 
Y PODER esto nos comentó: Mira 
Pedro, desde que tomé este cargo 
de OROMAPAS había deudas 
y problemas pero es normal en 
los cambios de gobierno, pero ya 
trabajando vamos poco a poco 
nivelando todas las cuestiones 
financieras, y el problemas que 
tenemos nosotros es el de cartera 
vencida, y estamos hablando de una 
cartera pesada por falta de pago a 
toda la población en general, pero 
todos los organismos del estado lo 
tienen también, pero poco a poco 
hemos ido logrando el objetivo, que 
todo el pueblo tenga agua suficiente 
y de buena calidad.

Tenemos un patrón actualizado 
porque nos encontramos que en 1 
casa hay hasta 2 o 3 conexiones 
anteriores, pero si tenemos patrón 
actualizado, tenemos 6,350 usuarios 
verificados, y de esos contratos 
tenemos 60% en cartera vencida 
de la cabecera porque de las 
comunidades son aparte, 30-42% 
es el que paga su servicio, ni al 
50% llegamos.

Hemos hecho visitas, entregamos 
notificaciones e invitación para hacer 
convenio de pago con descuentos 
importantes hasta de 50% en cartera 
vencida, hemos hecho cortes pero el 

presidente nos dice que platiquemos 
con la gente para no cortar el servicio, 
para que nos apoyen con el pago por 
que necesitamos mejorar el equipo 
y el servicio. Las comunidades se 
manejan independientemente.

Las tarifas para comerciantes 
son de 200 pesos y la domestica 
es 120-125 pesos depende la 
zona, pagan un poquito más los 
comerciantes, la deuda que tiene la 
administración en cartera vencida 
son mayor de 6 millones de pesos, 
hemos levantando un poco el pago, 
pero año con año se pone la situación 
más complicada.

En las galerías tuvimos un 
problema porque hace como 3 
semanas cayeron unas lluvias 
antes de temporada, al hacer la 

llamada para abrir las galerías se 
mezclaron con tierra y lodo, y pues 
el agua sale por llaves en las casas, 
cuando el rio bajó nos permitió 
revisar la ruptura del tuvo donde 
se filtraba el agua sucia, y ya está 
el agua limpia, bien clorada, solo 
que cuando sube el rio se mezcla, 
y nos preocupa mucho porque está 
sucia con ramas, basura y muchas 
cosas más.

Una disculpa a la ciudadanía con 
el problema del agua, y cualquier 
cosa estamos aquí para servirle, 
gracias Pedro.
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6,300 contratos registrados tiene el OROMAPAS 
de Acaponeta: José Ramírez Filipini
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URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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DIF municipal de Tecuala invita 
a cursos de verano recreativos

Oscar González/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Como todas las semanas, 
la Dirección de Seguridad Pública Municipal 
a cargo del C. Martín Cedano Guízar, nos 
comunica lo más relevante de la actividad de 
esa dependencia de seguridad y vigilancia, 
que siguiendo las instrucciones del alcalde 
Malaquías Aguiar Flores, quien preocupado 
por el tranquilidad social de la población, 
ha insistido que se trabaje de manera 
aguda atendiendo con calidad y respeto 
a la ciudadanía, resguardando el orden 
social y seguridad en los diversos barrios 
y colonias de la ciudad, así como en los 
ejidos del municipio. 

De manera cotidiana, la Dirección 
de Seguridad Pública instala elementos 
uniformados en los siguientes lugares: clínica 
del ISSSTE, malecón del río Acaponeta, 
casetas autopista y gasolinera de esa vía de 
comunicación, el edificio del DIF municipal, 
los terrenos del relleno sanitario “Sobasto”, 
el Centro Comunitario en la colonia Lázaro 
Cárdenas; además de los recorridos diarios 
por puntos fijos de la ciudad como la Unidad 
Académica del Norte de la UAN, el callejón 
General Romano, y otros puntos considerados 
como espacios de riesgo o dónde pueden 
suscitarse hechos ilícitos.

Se realizaron rondines de vigilancia y 
prevención del delito en las comunidades 
de El Resbalón, San Francisco, Casas 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.-  La presidenta  
del DIF municipal la señora 
Sandra Partida de Santana, 
esposa del primer edi l 
tecualense, Lucio Santana 
Zúñiga, hace la más cordial 
invitación a todos los padres 
de familia, jóvenes y niños(as) 
que formen parte y asistan a 
los cursos de verano del día 
27 de julio al 21 de agosto 
en donde los cursos serán 
de Karate, Danza, Dibujo 
recreativo y repostería, y 
para registrase será en el 
DIF (Desarrollo Integral de 
la Familia).

Los  requ is i t os  son 
los siguientes: CURP y 
comprobante de domicilio, 

Coloradas, San Dieguito de Abajo, San 
Dieguito de Arriba, La Lagunita, El Vigal, El 
Naranjo, El Aguaje, La Bayona, Piedra Ancha, 
Llano de la Cruz, La Guásima, Sayulilla, El 
Tigre, Higuerita Vieja, Higuerita Nueva, El 
Aguaje y El Zapote, entre otras. 

El reporte también explica que siendo las 
22:25 del jueves 16 ingresó a la clínica del 
ISSSTE de esta ciudad, el C. Francisco Viera 
Castañeda, de 55 años de edad, originario 
y vecino de Tierra Generosa, Municipio 
de Tecuala, el cual presentaba una herida 
producida por proyectil de arma de fuego 
arriba de la rodilla de lado izquierdo con 
orificio de entrada sin salida, manifestando 
el mismo lesionado que al encontrarse 
limpiando un pistola de su propiedad calibre 
.22 cuando de repente no se percató que 
tenía un tiro arriba, accionándose para su 
mala suerte, lo que le provocó la herida ya 
descrita, acudiendo al lugar elementos de 
la Policía Estatal Investigadora, un perito y 
el Agente del Ministerio Público del fuero 
común de guardia. 

Para el sábado 18 a las 15:50 horas, se 
reporta que se recibió una llamada telefónica 

a la Dirección de Seguridad Pública Municipal 
por parte del C. Juan Osuna López, de 46 
años de edad, originario y vecino de la 
localidad de El Llano de Mariquitas, de este 
municipio, en cual reportaba que le habían 
matado un becerro en el potrero de su 
propiedad, el cual se ubica a un lado del río 
Acaponeta. Hasta ese lugar se trasladaron 
varios elementos a bordo de la unidad 002, y 
al llegar al sitio referido se entrevistaron con 
la persona agraviada, el cual efectivamente 
mostró a los uniformados, un becerro 
color “barrozo”, de aproximadamente 120 
kilogramos de peso, el cual presentaba tres 
impactos de bala, uno de ellos en la cabeza, 
tomando nota posteriormente elementos de 
la Policía Estatal Investigadora y el Agente 
del Ministerio Público del fuero común, 
para hacer las investigaciones pertinentes, 
quienes también arrobaron al lugar de los 
hechos para dar fe de la denuncia.

Por otra parte a las 22:00 horas del 
domingo 19 de julio, se recibió una llamada 
vía telefónica a la comandancia de policía, 
la cual de manera anónima reportaba 
una casa habitación incendiándose por la 

calle Lázaro Cárdenas, enseguida de las 
alberca “Delfín”, por lo que de inmediato 
informaron por radio a la unidad 03 con tres 
elementos abordo, quienes al arribar al lugar 
indicado confirmaron que efectivamente 
en el número 2 de esa calle ubicada en la 
colonia El Molino, de la propiedad del C. 
Gustavo Romero Quiñones, de 58 años 
de edad, estaba saliendo mucho humo de 
la segunda planta por lo que dio alerta a 
las demás unidades las cuales llegaron al 
lugar para prestar apoyo en lo que llegaban 
bomberos del estado los cuales finalmente se 
presentaron haciéndose cargo del problema 
y logrando sofocar el siniestro, al parecer 
provocado por un corto circuito quemándose 
un colchón y el closet, y no reportando más 
daños, ni heridos. 

De esta manera, la Dirección de Seguridad 
Pública cumple con lo especificado por el 
primer edil, de mantenerse siempre cerca 
de la ciudadanía y atendiendo todo caso 
que se presente.
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Reporte semanal de la 
Dirección de Seguridad Pública

Sandra Partida  dice que estos 
cursos servirán para fomentar los 
valores en las familias tecualenses, y 
para que los jóvenes en este tiempo 
de vacaciones no salgan de sus 
hogares y hagan cosas que no sean 
de provecho en su edad infantil-
juvenil, y no se  hagan adictos a 
los vicios, todo esto es con un solo 
fin  que los  niños convivan más 
tiempo con sus papas, hermanos  
y toda su familia, tengan un lugar 
de sano esparcimiento y a la vez 
aprovechar este tiempo en el que 
no habrá clases, algunas cosas que 
se podrían enseñar a hacer como en los 
cursos de repostería, sería hacer pasteles, 
panques, y muchas otras delicias, más 
otro de los cursos sería  el Karate que 
sirve para en un 
momento que 
fuera necesario 
en su defensa 
personal, hacer 
crecer los valores 
en  hombres 
y mujeres y 
también  estos 
cursos tendrán 
sus  pue r tas 
abiertas para 

toda clase de personas que quieran asistir a 
estos curso,s que como ya lo mencionamos 
al principio de esta nota en el (CENTRO DE 
DESARROLLO COMUNITARIO) impartido  
en el  DIF municipal de esta ciudad.



Viernes 24 de Julio de 2015 Huajicori18

“Porque hacer feliz a mi pueblo me 
hace más feliz a mí”: Sergio Rangel 

Por Luis Eduardo/ Gente y Poder

HUAJICORI.- Con buenas acciones 
que hace el presidente Sergio “EL LOCO” 
Rangel Cervantes, y claro todo esto con el  
apoyo del gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, el primer edil hace lo 
que es mejor para su  pueblo, cumpliendo 
con promesas que hizo a sus gobernados, y  
siguiendo con su afán de servir a la niñez 
Huajicorense, les cumple otro sueño al 
comprar un camión para llevar a niños de 
sangre Tepehuana a la capital del estado 
de Nayarit, porque ellos también pueden, 
y con el entusiasmo que le da a los niños 
el presidente Sergio EL LOCO Rangel, sí 
les va a cumplir con el nuevo programa 
con nombre "MI PUEBLO TEPEHUANO DE 

HUAJICORI DE PASEO POR NAYARIT" 
que consiste con un recorrido que es 
visitar el parque la Loma, disfrutar del 
grande espectáculo de la fuente danzante, 
ademas una película en el cine, conocer 
el museo interactivo, y por si fuera poco, 
un día en la playa.

Esto y mucho más hace el presidente 
por su pueblo, porque cuando estuvo en 
campaña se comprometió con el pueblo, 
y ahora lo está cumpliendo, con esta obra 
pondrá felices a los futuros emprendedores 
de Huajicori y el estado, dándoles ese gran 
ejemplo de apoyo, y es lo que quiere el 
presidente, dar ese ejemplo para que la 
juventud no caiga en manos de las drogas 
o la delincuencia, y esto nos comenta el 

primer edil del H. XL 
ayuntamiento: Esta no 
es la última actividad 
que voy a hacer, todavía 
faltan muchas más para 
lograr grandes cambios 
en mi pueblo y sus 
habitantes, vamos por 
más con el apoyo de 
mi gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.

Y así  es como 
trabaja el primer edil 
de Huajicori, Sergio 
“EL LOCO” Rangel 
Cervantes.

El ex diputado local y 
hoy Gerente Estatal de la 
Comisión Nacional Forestal, 
Pedro Tello García, se ha 
destacado desde sus primeros 
indicios en el servicio público 
por entregarlo todo en el 
puesto que se le encomienda, 
el ingeniero ha dejado claro 
una y otra vez, que ni le 
tiene miedo al trabajo, ni le 
importa sudar la camiseta por 
el bien de sus representados 
y del estado en general, durante su periodo 
como legislador local, destacó por el elevado 
número de gestiones que mes con mes 
realizaba a favor de la gente de su distrito, 
tanto fue así que la gente en Compostela a la 
fecha no sólo lo reconoce por su destacada 
labor como legislador sino que aún hoy se 
acercan con la esperanza de resolver algún 
problema personal o de la comunidad, aún 
cuando ha dejado sus funciones la gente 
aún se acerca a su persona pues conoce de 
primera mano su buen trato y por supuesto 
capacidad de respuesta, diría la sabiduría 
popular, crea fama y échate a dormir, sin 
embargo, el Ingeniero Pedro Tello García, 
tiene la fama pero prefiere seguir trabajando 
por su comunidad.

Todo esto viene a lugar pues hace 
apenas algunas semanas, el Ing. Pedro 
Tello fue designado como Gerente Estatal 
de la CONAFOR y desde el primer día no 
ha dejado pasar un momento improductivo, 
atendiendo los pendientes de la dependencia 
federal con diligencia y rectitud, hace unas 

semanas durante el festejo del 
Día Nacional del Brigadista 
contra Incendios, se dio un 
doble reconocimiento pues 
tanto el titular felicitó a los 
brigadistas como ellos a su 
titular por el buen trabajo 
realizado en tan corto periodo 
de tiempo.

Más rec ien temente , 
la CONAFOR llegó a un 
acuerdo con la Universidad 

Autónoma de Nayarit para que estudiantes 
de licenciatura y posgrado estén colaborando 
activamente con la dependencia federal 
mediante la realización de sus prácticas 
profesionales, servicio social, maestrías y 
doctorados en todo lo referente al sector 
forestal de Nayarit, que no necesariamente 
se tiene que encajonar en una cuestión de 
botánica en el conocimiento de los árboles 
a plantar, la geología indispensable para 
conocer el terreno, la administración de 
los escasos recursos con los que cuenta la 
dependencia, hasta la comunicación para 
extender al público en general los llamados 
de prevención de incendios y de la denuncia 
en caso de presenciar algún connato de 
incendios.

Muchas son las áreas donde la CONAFOR 
trabaja por Nayarit y donde los jóvenes 
estudiantes estarán creciendo personal 
y profesionalmente en el futuro próximo, 
otro acierto temprano del flamante Gerente 
General, Pedro Tello García, de quien 
debemos esperar grandes resultados en el 
futuro cercano.

Arranca fuerte Pedro Tello en la CONAFOR

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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*Denuncian habitantes de esta localidad, quienes aseguran que la policía de 
todos los niveles se han visto rebasada por la delincuencia enviciada.

También cuentan con grandes 
posibilidades de llegar a ser el próximo 

diputado o alcalde de Tuxpan

*Brotan más nombres para el 2017

Se desata la malandrinada en el municipio de Tuxpan

Redacción

Tuxpan, Nayarit.- Ha raíz de que se 
diera a conocer en días pasados en 
este medio de comunicación algunos 
de los nombres que ya están sonando 
con gran fuerza y que podrían ser 
candidatos a los diferentes puestos 
de elección popular para el 2017, 
la mañana-tarde de ayer en nuestro 
recorrido por el mercado municipal 
de Tuxpan de la zona centro, nos 
abordaron algunos amigos oriundos 
de esta localidad, que nos pidieron 

de favor que no descartáramos a 
conocidos y apreciados personajes 
de la municipalidad que igual cuentan 
con las mismas posibilidades de ser 
candidatos a la diputación local o a 
la alcaldía del municipio coquero de 
Tuxpan.

 
“Todavía no sabemos si buscaran 

ser candidatos por la vía independiente, 
por algún partido o coalición”, nos 
dijeron nuestros confiables informantes 
quienes nos dicen que es muy posible 
que el prestigiado y muy conocido 

Por: Robert Casasola
 
Tuxpan, Nayarit.- Mientras haya 

quien les compre a los ladrones y a 
los drogadictos que abundan en la 
localidad de Tuxpan todo lo que se 
roban de las casas, en la vía pública 
y en negocios, seguirán aumentando 
los desmanes en esta municipalidad, 
aseguran habitantes de esta cabecera 
municipal que ya están hasta la madre 
de la deficiencia de las policías de todos 
los niveles que se han visto rebasadas 
por la delincuencia local como foránea 
que a diario hacen de las suyas en esta 
atrasadísima y empobrecida población.

La falta de empleo, la exagerada 
venta de drogas de todo tipo en cantinas 
y barrios de mala muerte, como la 
falta de apoyos por parte de nuestros 
gobernantes, son las principales causas 
por las que la ciudadanía este sufriendo 

los desmanes de la delincuencia 
enviciada, que lo mismo les da robarse 
a cualquier hora del día o de la noche 
los cables de los medidores de la CFE 
que van conectados a las varillas de 
tierra, los tubos de cobre o de aluminio 
tanto de la tubería del sistema del 
agua potable como de las antenas de 
las casas habitación, de los negocios 
y las llantas como las baterías de los 
carros que estaciona la gente de bien 
en las calles de la ahora ‘Costa Lloro’, 
por lo jodida que está gran parte de 
las familias de ese municipio. 

Sería muy bueno que el gobierno de 
la gente de Roberto Sandoval también 
enviara a este jodido municipio de la 
costa, a un puñado de los elementos 
encapuchados de la Nayarita o ya de 
perdis a esos que andan vestidos de 
verde perico de la policía ciudadana, 
aunque sea dos o tres veces por 

semana para que aminore un poquito 
la malandrinada local como foránea 
que de unos meses para acá está 
súper desatada nos comentaron en 
nuestra reciente visita de trabajo los 
pocos comerciantes del municipio de 
Tuxpan que han logrado sobrevivir 
milagrosamente a esta lastimosa pobreza 
que vive gran parte de la población.

Para los regidores de este y otros 
municipios aledaños al mismo, es 
una verdadera prueba de fuego como 
representantes del pueblo, que mediante 
gestiones y tocando puertas deben de 
ver la forma de sacar adelante a sus 
representados, ya sea comprando 
con sus suelazos que no devengan 
despensas para quienes menos tienen, 
o bien consiguiendo en las distintas 
dependencias del gobierno federal allá 
en la ciudad de México, recursos que 
pueden ser utilizados en programas de 

Por: Julieta Villanueva

Ruiz, Nayarit.- No cabe duda que 
esta nueva camarilla de regidores 
de gran parte de los ayuntamientos 
del territorio resultaron ser los más 
nacos y ojetes de toda la historia de 
mi Nayarit que me vio nacer hace 
ya algunos ayeres.

 
Cuantiosas personas creímos 

sinceramente en campaña que 
por ser gente humilde iban a ser 
mejores representantes, pero que 
equivocadota nos dimos ahora que 
vemos a la mayoría de los regidores 
que ya perdieron el piso y se han 
convertido en unos verdaderos 
patanes, reyes de la mentira, como 
si el puesto que ostentan gracias 
al pueblo les fuera a durar para 
toda la vida.

 La mayoría de ellos por su naques 
están muy alzados pero también muy 
a tiempo de volver al carril bajándose 
de su pedestal y cumpliendo con 
sus compromisos de campaña hasta 
ahora no cumplidos, sino quieren 
seguir por el camino que atravesó 
mi paisano el Loco Valenzuela ex 
presidente municipal de Tuxpan en 
dos ocasiones que fue inhabilitado 
y destituido del cargo por arbitrario 
y porque se le subió muy gacho el 
puesto que hasta se creyó absoluto. 

Lo mismito les puede pasar a los 
funcionarios de primer y segundo nivel  
de todo el estado que pareciera que son 
artistas de Hollywood personificando 
el papel del exorcista y es que  muy 
seguido los vemos que voltean la 

cabeza para todos lados, haciendo 
caras de enojados o de poseídos 
por el diablo para que nadie les diga 
nada, les reclame lo que hasta ahora 
no han querido cumplir o les pidan 
algún favor. 

Nomás es cuestión de alborotar 
un poco el avispero y les aseguro 
que no llegan siquiera al año para 
lo que fueron elegidos por error o 
porque nadie los conocían, están 
muy a tiempo de retomar el camino 
por el cual pueden ser recordados 
con agrado o de seguir por el 
que van por el que los habrán de 
recordaran seguramente toda la 
vida como personas detestables, 
incumplidas y odiosas. Tal y como 
le sucedió al bueno para nada de 
Isaías Hernández “La Rata Coquera”, 
el peor alcalde de mi natal Tuxpan 
al que hago mención porque ahora 
nos salió el muy sínico que nosotros 
el pueblo, le salimos debiendo la 
cantidad de dos y medio millones 
de pesos que le tendrá que pagar 
el actual ayuntamiento con el visto 
bueno de la síndico y los regidores. 

Sera ya en la próxima edición del 
mes entrante, cuando empecemos a 
exhibir los rostros de los regidores 
más nefastos, ojetes y buenos para 
nada de todos los ayuntamientos 
del territorio Nayarita, con la única 
finalidad de que el pueblo no les 
vuelva a confiar siquiera un costal de 
alacranes en las próximas contiendas 
para las cuales ellos o sus conyugues 
ya se están apuntando con antelación. 

Agradezco sus comentarios en 
mi email: julietapretty94@gmail.com 

En gran parte del estado, 
funcionarios de primer nivel 
nefastos y buenos para nada

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Viernes 24  de Julio de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1740
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empleo temporal, porque no se vale que 
tengamos nuevos funcionarios como 
gobiernos ricos y un pueblo cada vez 

más pobre. 

robertcasasola@jomulco.com.mx

Ginecólogo Tuxpense José Octavio 
Olague Avena; el popular productor 
del campo y comerciante Enrique 
Suenaga Plantillas “El Gama”; el actual 
Presidente del Comisariado Ejidal 
de Tuxpan, Efrén Nieves Mora y el 
Licenciado Lenin Guardado Negrete, 
director y dueño del periódico Critica 
de Nayarit se menciona que va por la 
presidencia municipal por el partido del 
“PEJE” MORENA,  que en la última 
elección fue de los ganadores a nivel 
nacional, y va aumentando su fuerza.

Al igual que otros, que buscarán ser 
candidatos de su propio partido al que 
están afiliados y que son militantes, 
o como ya dijimos por la vía de la 
candidatura independiente y/o bien 
por la coalición del PAN con el PRD 
que nos aseguran se fusionaran para 
el 2017. 

¡Servidos amigos y que pasen un 
buen fin de semana!
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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* La conferencia magna sobre “Modelo Holístico de 
Capacitación” fue presentada por el director de Centro 

de Capacitación del CEN del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), Rafael 

Maauad Abud       
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La capacitación es una responsabilidad 
compartida del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) y el Sindicato de 
Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), 
por ello, el Instituto apuesta al trabajo 
conjunto y a la superación para contar 
con personal más preparado en cada una 
de las áreas y de esta forma fortalecer 
la atención a la derechohabiencia.

La delegada estatal del IMSS, Dora 
Cecilia Espinosa González señaló lo 
anterior al participar en el XXlV Aniversario 
de la fundación de Centro de Capacitación 
y Calidad (CEDECAL). En este marco 
de festejo, estacó el compromiso que 
existe con la capacitación de las y los 
trabajadores, para profesionalizar la 
calidad de la atención a la población 
derechohabiente.

Resaltó que en la misión de capacitación 
se busca innovar y fortalecer la preparación 
y los conocimientos con el compromiso de 
una mejora permanente en cada área de 
trabajo, generando con ello una cultura 
de superación en donde la capacitación 
sea una prioridad.

El secretario general de la Sección 
24 del SNTSS, Raúl Gutiérrez Verduzco 
invitó a los presentes a caminar hacia 
adelante en materia de capacitación; 
exhortó a fortalecer los valores y las 
buenas acciones del Instituto Mexicano 
del Seguro Social.

Sindicato e Instituto, de manera conjunta, 

para llegar a mejores escenarios de dialogo 
y que estas acciones coordinadas den 
como resultado una mejor atención a las y 
los derechohabientes en esta Institución,  
en la que todos los aquí presente somos 
líderes y parte importante. Por ello 
debemos apostarle a la capacitación, 
profesionalizar al personal para obtener 
mejores resultados, sobre todo en la 
satisfacción de la atención a los pacientes. 
Señaló.

En la ceremonia del 24 Aniversario 
del Centro de Capacitación y Calidad 
(CEDECAL) se contó con la presencia del 
director del Centro de Capacitación del 
Comité Ejecutivo Nacional del SNTSS, 
Rafael Maauad Abud, quien presentó 
la conferencia magna sobre el Modelo 
Holístico de la Capacitación.

La disertación de Maauad Abud 
abordó contenidos importantes sobre 
la importancia de los conocimientos en 
la preparación y superación de las y los 
trabajadores en general y sobre todo 
para quienes laboran en una Institución 
para la toma de decisiones.

Finalmente los directivos delegacionales 
del IMSS y del SNTSS realizaron 
un recorrido por una exposición de 
artesanías que proyectaron distintos 
rubros de nuestros grupos de indígenas; 
y destacaron los trabajos presentados 
fabricados por socio-alumnas del Centro 
de Seguridad Social del Instituto. 

Sí, sí, sí, ya sabemos 
que existen muchos 
ateos y ateas que no 
creen en la existencia del 
Ser Supremo, Creador 
de todo lo visible e 
invisible del Universo 
Cósmico, pero, para 
la gente que si cree 
en ello, y no sólo para 
los rel igiosos sino 
para ciertas mentes 
científicas que aceptan muy en su interior 
la presencia del enigma del misterio en 
nuestro entorno y en nosotros mismos, 
es la pregunta del tema elegido hoy: ¿es 
necesario y obligatorio el acudir a confesar 
la fé en Dios a un edificio de piedra, material, 
al cual se le ha dotado la idea de que allí 
mora el Dios Eterno?

Nos referimos a todos esos ‘recintos de 
lo sagrado’ que pregonan las innumerables 
congregaciones religiosa que existen hoy en 
día, bajo la amenaza, ya directa o subliminal, 
de que de no hacerlo el adepto y fiel creyente 
ser irá, irremediablemente al asqueroso, 
terrible y hediondo ‘infierno’. Y hay que 
aceptar, ‘güevori’, tales anatemas de los 
líderes y pastores religiosos, los cuales bajo 
su voz estentórea y dramática señalan en 
alto con su flamígero y ‘santo’ dedo índice 
un “no se olvide que nosotros tenemos la 
verdad única y suprema del cosmos y de 
Dios y Cristo y del Espíritu Santo…”.

Bien, nosotros creemos que tales templos 
de piedra –que son perecederos-, lo mismo 
que esos intermediarios entre la creatura y el 
Creador, son ya innecesarios. La verdadera 
religión es la que nos pone en contacto directo 
con la Divinidad, por medio de Cristo, único 
camino, verdad y vida.

Nuestro Señor Jesucristo fue muy claro 
con la samaritana, en su encuentro en aquél 
pozo: “Mujer, ceéme, que a hora viene, 
cuando… ni en Jerusalén adoraréis al Padre. 
Vosotros adoráis lo que no sabéis; nosotros 
adoramos lo que sabemos… la hora viene, y 
ahora es, cuando los verdaderos adoradores 
adorarán al Padre en Espíritu y en Verdad; 
porque también el Padre tales adoradores 
busca que le adoren. Dios es Espíritu, y los 
que le adoran, en Espíritu y en verdad es 
necesario que adoren”.

Luego el gran apóstol Pablo –sí, ése, el 
de la “sabiduría secreta, oculta y misteriosa”, 

d ice también muy 
claramente: “¿No sabéis 
que sois templo de Dios, 
y que el Espíritu de Dios 
mora en vosotros?... 
glorificad, pues, a Dios 
en vuestro cuerpo y en 
vuestro espíritu, los 
cuales son de Dios… 
llevamos un tesoro en 
vasos de baro… ya es 
tiempo de dejar el sueño, 

ya es tiempo de despertar…”.

El Gran Maestro –y único-, Jesucristo, 
afirmó que el ‘Reino de Dios’ está dentro de 
nosotros. Debemos ser, consecuentemente, 
‘Templos Vivos’, siendo Cristo nuestro –
único y verdadero sacerdote y pastor, y no 
inclinarnos ante los ídolos humanos, tan 
llenos de errores y miserias. Adoremos a 
Dios y no a la creatura.

Con verdadera lástima vemos a diario cómo 
son esquilmados, despojados agrestemente 
de sus pocos bienes, los pobres creyentes, 
que aceptan de buena fé las consignas y 
dogmas, al par de absurdos, tales como 
el afirmar cínicamente que su iglesia es 
la verdadera y la fundada por Jesucristo 
y que de no pertenecer a ella el alma del 
feligrés, de la ‘oveja’, se perderá par siempre, 
ardiendo y sufriendo eternamente en los 
infiernos de Satanás –que se vé así nunca 
será destruido-…

¡Ah, esa ‘industria de la fé’! ¡Esas cuevas 
de ladrones, que han convertido así la Casa de 
Oración! ¡El ‘becerro de oro’!... Es necesario 
predicar pero no con soberbia.

Textos consultados: Juan IV, 21-24; I 
Corintios, II, 7, III, 16, VI, 19-20; II Corintios 
IV, 7; Romanos XIII, 11.

Por último: ¡Aguas con los falsos apóstoles 
y el lavado de cerebro!

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

SOBRE EL VERDADERO TEMPLO DEL ESPÍRITU

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

-Para mis amigos, los Jacques Bonhome.-

Delegación y sindicato del IMSS 
en Nayarit festejan 24 aniversario 

del centro de capacitación
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Bahía de Banderas

T

• El apoyo al presidente José Gómez 
de José Vargas y Tony Peña.

En los ayuntamientos 
suele haber regidores que 
apoyan a su presidente 
municipal en el cabildo de 
manera incondicional. Sin 
embargo, debe hacerse 
notar que hay diferentes 
formas de interpretar ese 
apoyo y a cambio de qué 
se hace en algunos casos.

Y es que a lo largo de los 
años el común denominador 
ha sido observar a regidores convenencieros, 
esos que apoyan o respaldan las propuestas, 
acuerdos o iniciativas en el cabildo, a cambio 
de que les vaya bien en lo personal.

De esos apoyos, en el caso del actual 
presidente de Bahía de Banderas José Gómez, 
es obvio que no le interesan. Es evidente, porque 
justamente es el tipo de apoyo que acaba de 
rechazar hace poco en la figura de la síndico 
y un puñado de regidores convenencieros 
que intentaron chantajearlo con falsas poses 
de honestidad.

Lo que tradicionalmente hemos visto al 
correr de las administraciones en Bahía de 
Banderas han sido regidores que condicionan 
su voto. Es decir, que respaldan en el cabildo 
las propuestas del presidente municipal a 
cambio de un “extra”.

Efectivamente, votan a favor principalmente en 
asuntos que tienen que ver con el presupuesto, 
las finanzas, los créditos, los cambios de uso de 
suelo, pero a cambio de un bono extra, aparte 
de sus sueldos y compensaciones.

Hemos visto regidores antaño, que hacían 
fila en la tesorería con grandes bultos de 
facturas de comidas, restaurantes, hoteles, 
ropa y gastos personales, los cuales les eran 
pagados en la tesorería, por apoyar en el 
cabildo al presidente en turno.

Y luego irrisoriamente escuchábamos decir 
a los asesores políticos, “el presidente tiene un 
absoluto control político en el cabildo”. Pues 

así qué fácil. Derrochar las finanzas 
del municipio que bien pudieran mejor 
ser aprovechadas en el mejoramiento 
de los servicios públicos, obras 
prioritarias o asistencia social, por 
mencionar algunos.

Por eso desde este espacio 
reconocemos el trabajo que está 
realizando el presidente José Gómez. 
Donde no está aceptando presiones 
de este tipo, donde está demostrando 
que con menos se puede hacer más, 

donde les demuestra a los chantajistas que 
no depende de ellos, haciendo ver muy mal a 
regidores que, incluso, son representantes de 
los sectores del PRI como CNC y CTM.

JOSE VARGAS
José Vargas Carrasco es actual integrante 

del gobierno municipal en calidad de regidor 
plurinominal, aunque habremos de recordar que 
con la experiencia de una elección directa por 
la demarcación cuatro, la cual le quitaron hace 
cuatro años para meter al viejito del Partido 
Verde Ecologista que ya falleció y del que no 
tiene caso ahondar más, pese a su oscuro 
pasado en el ejido de La Cruz de Huanacaxtle.

Bueno pues, Vargas Carrasco tiene una 
formación académica atractiva, con estudios 
en la máxima casa de estudios del país como 
es la UNAM, es un respetable analista político, 
pero lo más importante de su perfil: es un tipo 
congruente en el cabildo.

Cuando lo ha creído oportuno se ha opuesto 
en el cabildo. Pero la mayoría de las veces 
ha brindado su apoyo al presidente José 
Gómez a cambio de nada, a cambio, simple y 
sencillamente, de que le vaya bien al municipio 
y a su gente.

TONY PEÑA
Tony Peña, regidor por el Partido de la 

revolución Democrática (PRD) ha sido tachado 
de traidor por otorgar su apoyo al presidente 
José Gómez en los momentos más álgidos de 

Tras finalizar las encuestas y análisis del 
periodo que comprende enero a junio de 2015, 
el Barómetro de la Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera Nayarit, indica 
que la ocupación hotelera durante este primer 
semestre fue del 82.5% en el Destino.

“La capacitación constante de agentes 
de viajes y meeting planners, así como 
las estrategias de Promoción, Relaciones 
Públicas y Marketing siguen dando resultados, 
aunque la mejor razón del incremento en 
ocupación es la recomendación de boca a 
boca”, comentó el director general de la OVC 
Riviera Nayarit, Marc Murphy.

En la motivación del viaje, el 33.7% de 
los visitantes es un turista que reincide en 
visitar el Destino, mientras que el 23.7% 
visitó Riviera Nayarit por recomendación de 
familiares o amigos; un 14.1% llegó a través 

de agencias de viajes y mayoristas; el 10% 
fueron personas que tiene membresías y el 
9.8% fue gracias a la publicidad. 

El 82.5% de ocupación a nivel general 
en el destino este primer semestre de 2015, 
supera en un 11.1% la ocupación del primer 
semestre de 2014 que fue del 74.3%.

Para este verano, se espera una ocupación 
del 98%. Una de las razones principales para 
este estimado es que Riviera Nayarit está 
en el Top 5 de destinos de lujo en México. 

Específicamente en el rubro de la hotelería 
etiquetada como categoría especial reportó un 
84% de ocupación este 2015 contra el 75% 
del 2014, lo cual representa un significativo 
9% en un segmento de alto poder adquisitivo.

El rubro de la afluencia turística, es el 
único que se tiene cifras preliminares al mes 
de junio, que indican 1’077,783 turistas que 
visitaron el Destino. 

Primer semestre 2015 
dejó una ocupación del 
82.5% en Riviera Nayarit
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v Por: Roberto Cervantes Flores

la actual administración pública municipal de 
Bahía de Banderas.

Es un regidor inteligente que sabe, una 
postura radical o extremista como la de algunos 
de sus compañeros, jamás le permitirá dar 
respuesta a la gente de su demarcación. Es 
decir, no condiciona su apoyo a cambio canonjías 
personales, pero sí lo hace a cambio de que 
su demarcación tenga respuesta positiva del 
presidente.

Y nadie podrá negar, la postura de Tony peña 

le ha beneficiado a su demarcación porque el 
presidente José Gómez es un tipo agradecido, 
que sabe corresponder, por eso San Juan y la 
sierra está teniendo tanta respuesta, no hay 
otra explicación…

Grilla Política:    
Hay gente que se empeña en no querer ver 

la verdad, ya sea porque le da miedo, porque 
no le gusta o porque simplemente está mejor 
creyendo sus propias mentiras. No hay Peor 
ciego que el que no quiere ver…

•	 Este	2015	marcó	un	incremento	del	11.1%	de	
ocupación con respecto del mismo periodo de 2014; 

el dato preliminar al mes de junio fue 1’077,783 
visitantes;	este	verano	la	ocupación	se	espera	al	98%.
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NO NADA MÁS EN SANTIAGO 
IXCUINTLA HACE AIRE…

Por Germán Almanza

Un intento de suicidio fue 
lo reportado el día de ayer al 
número de emergencia 066, 
trasladándose elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública 
municipal a la calle Villa de León 
del fraccionamiento Vistas de 
la Cantera.

Al arribar los uniformados 
al lugar del reporte lograron 
entrevistarse con quien dice 
llamarse Verónica A. Varela de 
25 años de edad, quien manifestó 
que la Gloria J. Martínez de 28 
años de edad (ambas propietarias 
de una lavandería ubicada por 
Villas de León denominada 

“Lavandería los Peques), y que 
minutos antes la Gloria Marisol 
entró a una recámara; y al no 
salir ésta fue y le tocó la puerta, 
al no tener respuesta solicitó 
apoyo a los vecinos para abrir la 
puerta, ya que esta tenia seguro 
puesto, y al abrirla encontró a 
si amiga recostada en el piso 
semi inconsciente y con varias 
pastillas de medicamento a su 
alrededor, por lo que se imaginó 
que esta había ingerido algunas 
de las pastillas.

Arribando la unidad de la 
Cruz Roja quien se hizo cargo 
del traslado de la persona 
intoxicada al Hospital Central 
para su atención médica.

Por Germán Almanza 

La mañana de este jueves por 
la calle Belice, entre Reforma e 
Isabel la Católica,  de la colonia 
Los Fresnos fueron atacados a 
balazos dos albañiles mientras 
transitaban por esa colonia de la 
capital nayarita.

Serían aproximadamente las 6.30 
am de este jueves, cuando vecinos 
de la colonia ya citada escucharon 
varias detonaciones de arma de 
fuego, y tras oír todo tranquilo 
algunos salieron de sus domicilios 
se percataron que en medio de la 
calle se encontraba tirado ya sin 
vida una persona del sexo masculino 
bañado en sangre. En tanto otro 
joven, quien al parecer acompañaba 
al ahora occiso se encontraba 
debajo de una camioneta y una 
banqueta, desde donde solicitaba 
desesperadamente ayuda, ya que 

se encontraba herido.
Segundos después llagó 

una ambulancia de la 
Cruz Roja para auxiliar 
al lesionado, en tanto 
otros paramédicos de la 
benemérita se dirigieron a 
valorar al otro individuo que 
yacía tirado en medio de la 
calle, sólo para corroborar 
que éste ya no tenía signos vitales. 
Por lo que de inmediato una 
ambulancia procedía al traslado del 
herido de bala a un nosocomio de la 
capital nayarita para que recibiera 
atención médica, ya que presentaba 
tres heridas producidas por arma 
de fuego del calibre .9 milímetros. 
Identificando al lesionado como Jesús 
Jazel Flores Gazcón de 18 años. 

Al lugar de los hechos arribó 
personal de Servicios Periciales, 
quienes localizaron ocho casquillos 
percutidos de arma calibre .9 

milímetros, los cuales fueron 
recolectados como indicios que 
permitan posteriormente conocer 
al o los causantes de este crimen.

Cabe mencionar que algunos 
testigos que por ese lugar pasaban 
en ese mismo momento comentaron 
que la agresión hacia los albañiles 
la realizaron sujetos a bordo de un 
automóvil, desde comenzaron a 
dispar a los trabajadores de obra.

Tomando nota elementos de la 
Policía Nayarit, tocándole al área 
de investigaciones comenzar sus 
labores para esclarecer este hecho.

Por Germán Almanza 

Más gráficamente no se puede 
decir más… aquí podemos apreciar 
a dos aguerr idos 
defensores del dios 
Baco y orgullosamente 
Tepicenses, mismos 
a quienes ya no 
alcanzamos a lograr 
una entrevista con 
ellos; pues gracias 
al efecto retroactivo-
síquico (a lo que se le 
llama vulgarmente ‘se 
les cansó el caballo’) 
del “Tonayan”, de 
pronto cayeron como 
fulminados por un 
rayo… sí, como los 

que tumbaron el día de ayer varios 
árboles en la capital Cora.

Así de esa manera y con estas 

A BALAZOS MATAN A ALBAÑIL 
Y HIEREN A SU COMPAÑERO

LAVANDERA INTENTÓ 
QUITARSE LA VIDA

En Vistas de la CanteraEn la colonia Los Fresnos

estampas para el recuerdo histórico 
de que los tepicenses no quieren 
dejarse ganar por el ‘honroso’ 
Segundo Lugar a nivel nacional 
que posee el municipio de Santiago 
Ixcuintla.

Aprovechando este medio 
hacemos un llamado a familiares, 
amigos y compañeros de borrachera 
de estos dos angelitos a que de 

perdis pasen a cubrirlos 
con una sabanita; no les 
vaya a dar un resfriado… 
de por sí ya andan bien 
‘acatarrados’. Además no 
vaya a pasar el ‘coco’ y 
se los… lleve, hasta las 3 
de la A.M. de este viernes 
permanecían dormidos 
este par de verdaderos 
tomadores, sin andarle 
haciendo al “loco” que de 
vasito me tomo la cerveza, 
“nada señores de Tonaya 
para arriba”,  a ver quién 
le entra.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 



Viernes 24 de Julio de 2015

Fátima del Sol a nosotros nada más nos debe 2 
millones de pesos en lo que va de su administración

Antes que sucedan siniestros…

* Aseguran que el Pipiripau ya no quiere ser presidente, ahora quiere ser diputado 
local, pero plurinominal.

*Señala Sabino Lora

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Viernes 24 de Julio de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1750

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El mediano temporal 
de lluvias porque a decir verdad en Santiago 
verdad el verdadero temporal aún no inicia, 
pero las lloviznas que han caído en el municipio 
han comenzado a deteriorar las carreteras que 
pertenecen al municipio tal es el caso de los 
ramales de las carreteras Santiago-crucero 
a Pozo de Ibarra, y crucero de Valle Morelos 
a Ibarra.

Aquí cabe destacar que en estos ramales 
carreteros municipales ya ha habido resultados 
funestos es decir ha habido pérdidas humanas, 
luego que conductores de vehículos por sacarles 
la vuelta a los enormes baches que se dan 

debido a las lluvias chocan contra otras unidades, 
incluyendo motocicletas cuyos tripulantes son 
presa fácil de estos acontecimientos.

La mañana de ayer al acudir al poblado de 
Ibarra, pudimos constatar lo antes señalado por lo 
que es urgente que las autoridades municipales 
tomen cartas en el asunto y soliciten ante la 
autoridad gubernamental la reencarpetación de 
la cintilla asfáltica, ya que no es posible que la 
carretera Ibarra –Cuamiles en estos momentos 
se encuentre en mejores condiciones que la 
carretera Valle Morelos –Ibarra. 

Ya en la temporada pasada de lluvias habitantes 
de Valle Morelos e Ibarra anduvieron tapando 
los baches que había con cemento y grava y 
otros lo  hacían con escombro, sin embargo por 

esta vez los habitantes 
de ambos ejidos solicitan 
la intervención de la 
presidenta municipal 
para que gest ione 
ante  la  autor idad 
c o r r e s p o n d i e n t e 
el bacheo de estas 
carreteras, salvo que 
quieran ver como estos 
ramales carreteros sigan 
tiñéndose de sangre, 
como ya ha ocurrido 
en temporadas de 
anteriores. Nosotros 
por  nuestra par te 
seguiremos informando.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El líder de la burocracia 
en el municipio Santiaguense Sabino Lora 
Jiménez, dijo que en el poblado de San pedro 
Lagunillas, el alcalde de ese lugar reprimió 
a los burócratas “afortunadamente aquí en 
Santiago no ha pasado lo mismo y es que hasta 
el momento la presidenta municipal nos ha 
dado toda la atención, y quiero ser muy enfático 
Chema; nos ha dado atención, platicamos hasta 
2 horas diarias cada que tenemos oportunidad. 
Pero es atención, solución en las demandas 
de pago no ha habido”.

“Nos ha estado haciendo algunas demandas 
de pago en cuanto a nuestras prestaciones, 
pero no ha habido una solución completa; 
esta administración que preside Fátima del 
Sol, ya nos debe 2 millones de pesos en 
primas vacacionales en día del burócrata, en 
fin, prestaciones que le corresponden a ella, 
entonces te digo ha habido 
una atención  muy buena, 
pero no ha habido una 
solución como nosotros 
queremos”.

“ P e r o  b u e n o , 
afortunadamente no hay ese 
hostigamiento al trabajador 
como en otros municipios. 
Con esto queda claro que 
la alcaldesa Santiaguense 
hace hasta lo imposible 
por llevar en armonía la 

relación burocracia-patrón, desgraciadamente 
hubo personajes que dejaron en bancarrota 
las administraciones municipales y pese a las 
buenas intenciones que hubo al comienzo del 
sexenio de denunciar a quienes dejaron el caos 
financiero en la administración gubernamental, 
al parecer gente muy poderosa han frenado de 
lleno ésta, repito buena intención, cosa que 
provoca que quienes más han resentido esta 

situación sea la gente más 
vulnerable en este caso los 
trabadores sea cual fuere el 
lugar donde trabajen”.

Pero lo que más se 
señala es que mientras que 
los trabajadores continúan 
sufriendo los embates del mal 
gobierno, de nueva cuenta 
los corruptos amenazan con 
regresar al poder ostentando 
en un cinismo que raya en lo 
increíble; que lo harán por la 

vía plurinominal, como 
es el caso del Pipiripau 
Sergio González, ex 
alcalde Santiaguense 
quien ufanándose 
en la amistad que 
sostiene con Emilio 
Gamboa Patrón, dice 
que será diputado local 
plurinominal. 

Sea por Dios con 
este personaje, cuyos 
nexos con la corrupción 
de ser un pobre diablo 
ahora presume tener 
una fortuna personal 
valuada en 500 millones 
de pesos… Sea por 
Dios… ya  mí que llegó 
a pedirme 10 mil pesos 
prestados para pagar 
los mozos… 

Piden habitantes de Valle Morelos e  
Ibarra la rehabilitación de sus carreteras  

Presupuesto sin compromiso
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